
 
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO CEARÁ 

ATA DE REUNIÃO DA COMISSÃO DO PPE  

Aos seis dias de outubro de dois mil e vinte, das quatorze horas às quinze 

horas e trinta e cinco minutos, por meio da plataforma Google Meet, realizou-

se uma reunião da Comissão Comissão Local de Monitoramento e 

Acompanhamento dos Indicadores de Acesso, Permanência e Êxito e das 

Ações previstas no Plano Estratégico Institucional para Permanência e Êxito 

dos Estudantes. 

PRESENÇAS: 

Maria Efigênia Alves Moreira Chefe do Departamento de Ensino  

João Garcia Alves Filho 
Coordenador do Curso de Licenciatura em Ciências 
Biológicas 

Vaux Sandino Diniz Gomes 
Coordenador do Curso de Tecnologia em Redes de 

Computadores 

Francisco Ismael de Oliveira Coordenador do Curso Técnico em Eletromecânica 

Francisco Bruno Neves 
Representante do Curso Técnico em Informática para 
Internet 

Rodrigo Fernandes Freitas 
Representante do Curso Técnico em Automação 

Industrial 

Raquel da Silva Cordeiro Coordenadora de Pesquisa e Extensão - CPE 

Cristiane Sousa da Silva   Docente do Ensino Técnico 

Maria Brasilina Saldanha da 
Silva 

Coordenadora Técnico-Pedagógica - CTP 

Manoel Oliveira do Nascimento 
Representante da Coordenação Técnico-Pedagógica - 

CTP 

Domingos Juvenal Nogueira 
Diógenes 

Representante da Coordenação de Controle Acadêmico 
- CCA 

Geisyanne Cristina Pereira 
Representante da Coordenação de Assistência 

Estudantil - CAE 

Rosali Martins Silva Representante discente dos Cursos de Ensino Superior 

Joelma Cândido Representante dos pais de alunos menores de 18 anos 

ABERTURA DA REUNIÃO: A Chefe do Departamento de Ensino, Maria 

Efigênia Alves Moreira fez a abertura da reunião saudando a todos e 

apresentando a pauta da reunião como segue: 1. Atualização da Comissão do 

PPE; 2. Leitura do ofício da Proen e orientações; 3. Discutir a evasão em 

tempos de pandemia. 



EXPEDIENTES: 1. Atualização da Comissão do PPE. Domingos Juvenal 

passa a ser o representante da Comissão Própria de Avaliação Local (CPA), 

será solicitado um representante da CCA e Vaux Sandino entrará na comissão 

no lugar de Herleson Paiva, como Coordenador do Curso de Tecnologia em 

Redes de Computadores. 2. Leitura do ofício da Proen e orientações. Maria 

Efigênia fez a leitura do ofício nº 106/2020 enviado pela Proen ao Diretor-

geral do campus Jaguaribe, recomendando a reunião da comissão local para 

monitoramento e registro de planejamento das ações. Anexo ao ofício foi 

encaminhado também um documento com sugestões de correções e 

complementações para ações já registradas no sistema Gestão Proen. Os 

arquivos serão compartilhados com os integrantes da comissão por e-mail 

para que sejam realizados os devidos ajustes. Maria Efigênia irá solicitar a 

criação de uma unidade no SEI para a comissão do PPE. 3. Discutir a evasão 

em tempos de pandemia. Maria Efigênia solicitou que os coordenadores de 

curso falassem sobre a evasão neste período de pandemia. João Garcia disse 

que a adesão ao ensino remoto foi maior do que o esperado e que alguns 

alunos entraram em contato para relatar as dificuldades, que na maioria das 

vezes eram questões pessoais ou por quantidade de conteúdos nas disciplinas. 

João Garcia ainda informou que os professores irão encaminhar uma listagem 

no fim do semestre como os nomes dos alunos que acompanharam as 

disciplinas, sendo possível fazer um levantamento desses dados e apresentar 

para a comissão. Vaux Sandino disse ter percebido que as desistências são 

maiores nas turmas noturnas e que alguns estudantes têm pensado em voltar 

às aulas somente no ensino presencial. Informou também que no curso de 

redes os professores preenchem uma planilha, no meio e no fim de cada 

bloco, listando os alunos que estão frequentando as aulas. Maria Efigênia 

relatou o caso de uma aluna que estava assistindo aula e realizando prova no 

ambiente de trabalho. Raquel Cordeiro disse que essa situação é bem comum. 

Rosali Martins compartilhou que a maioria das demandas recebidas no centro 

acadêmico de biologia são sobre a dificuldade com a condensação das 

disciplinas, pois os alunos ainda não sabem fazer um gerenciamento de tempo 

para estudar os conteúdos das aulas e realizar as atividades. Sobre os 

requerimentos de trancamento, Maria Brasilina falou que as justificativas 

mais frequentes são por motivos pessoais, falta de internet e inexistência de 

aparelho eletrônico para acompanhar o ensino remoto. E acrescentou que nos 

atendimentos aos alunos que requerem o trancamento, a CTP orienta os 

estudantes sobre a possibilidade de deixar a matrícula em aberto até 

dezembro, possibilitando que eles tentem acompanhar o curso ainda este ano, 

se as circunstâncias mudarem. Maria Efigênia reforçou que os diários serão 

fechados e o semestre encerrado em dezembro, podendo ser reaberto com 

pendências no ano que vem. Manoel Oliveira apresentou os registros de 

trancamentos efetivados, chegando a conclusão de que o quantitativo deste 

período de pandemia foi menor do que em meses anteriores. Maria Efigênia 

sugeriu a realização de um comparativo de matrículas, 

desistências/trancamentos e aprovações neste período de pandemia com pelo 



menos dois semestres anteriores para analisar a situação. Domingos Juvenal 

ficou responsável pelo levantamento de matrículas, desistências e 

trancamentos. Os Coordenadores de Curso Superior deverão fazer um 

levantamento das aprovações. A CTP fará apenas o comparativo dos dados 

já coletados com os semestres anteriores. A previsão para a próxima reunião 

da comissão é dia vinte e sete de outubro às quatorze horas. 

ENCERRAMENTO DA REUNIÃO: Não havendo nada mais a ser tratado, 

a Chefe do Departamento de Ensino, Maria Efigênia Alves Moreira, 

agradeceu a presença de todos, encerrou a reunião da qual eu, Geisyanne 

Cristina Pereira, Assistente de Aluno, lavrei a presente ata, que depois de lida 

e aprovada será assinada pelos presentes e por mim. 

  

Jaguaribe-CE, 06 de outubro de 2020. 
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Documento assinado eletronicamente por Maria Efigenia Alves 

Moreira, Chefe do Departamento de Ensino, em 15/12/2020, às 10:12, com 

fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015. 

 

 

Documento assinado eletronicamente por Vaux Sandino Diniz 

Gomes, Coordenador(a) de Curso, em 15/12/2020, às 13:55, com 

fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015. 

 

 

Documento assinado eletronicamente por Francisco Bruno Neves, Professor 

do Ensino Básico, Técnico e Tecnológico, em 20/12/2020, às 23:26, com 

fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015. 
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